
COMPTE-RENDU CONSEIL DE QUARTIER CENTRE-VILLE/MONTSOURIS
LUNDI 9 DECEMBRE 2024

En préambule, nous vous présentons nos meilleurs vœux !

Je vous prie de m’excuser de l’envoi tardif de ce résumé, même si les questions urgentes ont été relayées dès le lendemain, 
les différentes actions menées en fin d’année m’ont accaparée !

 • Réunion d’informations sur le projet PSMO / Haropa Port
Le directeur du projet et la chargée de politique RSE sont venus le 18 décembre, en salle des Mariages, présenter ce projet 
qui se concrétise après plusieurs années d’une longue concertation. Il se déroulera en 5 phases jusqu’en 2040.
Je tiens à vous remercier de votre présence, de la qualité des échanges, de vos questions très pertinentes posées sur ce 
futur quartier portuaire témoignant de votre intérêt, de vos inquiétudes quant aux aspects environnementaux, à la pré-
servation des berges, aux nuisances sonores, aux conséquences sur le trafic routier, etc.
Il est à signaler que des ‘‘sentinelles ‘’ ont été désignées : des volontaires chargés de se faire intermédiaires entre les rive-
rains des villes impactées et les acteurs du chantier .
Vous aurez apprécié la volonté de s’intégrer sur le territoire d’Achères avec une emprise d’environ 100 hectares, face à la 
confluence de la Seine et de l’Oise, en y respectant l’environnement et les berges par la création d’un parc, de pistes cy-
clables, tout en valorisant le dynamisme économique du Grand Paris par la création d’emplois liés à son fonctionnement.
Vous trouverez, en complément, un dossier complet dans notre magazine municipal de mars.

 • Informations en partage
La gestion des négociations sur le mouvement social du réseau de bus est compliquée. Une médiatrice a été nommée. 
Nous constatons une légère reprise du service privilégiant les axes principaux. Nous espérons une solution rapide pour 
votre confort. En attendant, Camille Vaur, élue aux Mobilités et au Développement économique, et M. le Maire ont pu 
négocier la gratuité du parking indigo à la gare entre 7h et 21h du lundi au vendredi.  

La campagne de recensement de l’INSEE a démarré. Les agents chargés de vous solliciter vous présenteront leur justifi-
catif lors de leur passage.

La collecte des sapins se fera jusqu’au 18 janvier, en porte à porte. Les sapins ne devront avoir ni pied ni décoration. Ils 
seront transformés en engrais naturel.

Il vous est proposé de collaborer aux  “Projets participatifs”. Vous avez plus de 18 ans, vous avez des idées à portée ci-
toyenne, sans but lucratif, partagez-les avant la fin du mois de janvier pour une réalisation courant d’année 2025 selon un 
calendrier précis. Vous pouvez retrouver les règlement et formulaire en ligne ou en version papier en mairie ou à l’Espace 
Familles. L’analyse et l’étude des projets faites, cette enveloppe de 30 000 euros sera répartie aux plus innovants pour 
notre Ville .
      



Une visite des centre de tri Azalys et Cyrène s’est déroulée le mardi 12 décembre, toujours avec un vif intérêt. Une liste 
est en attente pour un samedi. Elle vous sera rapidement proposée.

La rénovation du Parc des Marais est en cours.

 • Parole aux Habitants
Vous renouvelez votre demande d’une place “handicapé” rue Surmont : quelle est la réglementation pour satisfaire cette 
demande bien légitime ? Comment procéder ? Remettre le stationnement unilatéral ? Y aurait-il une diminution de places 
de stationnement ?

Une réflexion pour désengorger le stationnement autour de la mairie :  il y avait la possibilité de se garer, pour le personnel 
communal, au parking de l’école Henri- Wallon. Est-ce toujours en vigueur ?

Vous signalez, comme sur d’autres quartiers, des oublis de distribution du magazine de la ville. Cela a été signalé.

Vous constatez des problèmes d’éclairage public. C’est en cours auprès de la CU. Les illuminations de Noël auront aug-
menté le défaut d’une alimentation électrique fiable.

Vous avez constaté des voitures garées sur le parking de la Poste. Le stationnement des véhicules doit être limité, car la 
dalle est fragile. Ce sont les véhicules liés au chantier immobilier Fayard, cela permet de moins encombrer la rue Paquet.

Les désordres de la résidence du Centre sont pris en compte et font l’objet d’une communication parallèle. Pour autant, 
nous rappelons qu’il s’agit de soucis sur un domaine privé, certes avec une incidence liée aux commerces.

Vous avez signalé des racines qui sortent de l’enrobé sur la place de l’Eglise. Nous avons fait rappel du projet d’aménage-
ment de cet endroit, bloqué par les expertises.
 
Une haie est à entretenir rue du 8-Mai-1945, elle déborde sur le trottoir. 
Rue des Mésanges : comment obliger le propriétaire ayant fait des travaux à finir le trottoir devant chez lui ?

 • Festivités
Nous avons tous partagé de bons moments durant les festivités de fin d’année.

Vous signalez un concert à l’église St Martin le dimanche 26 Janvier à 16h. D’autres événements sont à consulter sur les 
supports de communication de la ville.

Notre prochaine réunion aura lieu le lundi 3 février 2025 en salle des Mariages à 20h

Evelyne Beaudichon 
Camille Vaur     


